
施設長　　　係長　　　主任　　

①　日　 時 平成29年11月21日(火)14：00～15：00

②　場　 所 伯寿の郷　ユニット会議室

③　参加者

岩見係長、谷上相談員

④　書記 谷上

（内　　容）
1.入所者代表内田様より状況を伺う

生活記録の説明の前にご利用者代表の内田様よりお話しを伺う。

岩見係長「内田様、ここでの暮らしはどうですか。」

内田様「良いですよ。人が良いです。元気に暮らしています。」

岩見係長「食事の方はどうですか。」

内田様「ごちそうですよおいしくよばれています。」

岩見係長「ユニットでは畑も作っていましたよね。」

内田様「畑もしますよ。白菜や大根の大きいのが取れましてね。私は白菜に好いとりますので喜んでます。」

小松原様「内田さんは畑をされるんですか。足腰は大丈夫ですか。」

谷上相談員「昔に畑を作っていた時の記憶と混在しているように思いますが、畑作りにも関わっておられます。」

秦様「内田さんはどちらの方でしょうか。夜は良く眠れていますか。」

内田様「井尻の山の中です。私も安来に友達がおってそこに遊びに出かけるといつもいいなと思っていました。

夜は良く眠れていますよ。」

内田様は体調を考慮し途中退席とする。

2.生活記録、地域交流、内部研修ついて

議題について、谷上相談員より説明を行う。

岩見係長「職員やご利用者の入れ替わりもあり、いろいろと新しい状況での取り組みではあるかと思いますが、

何かご意見等がございましたら、お願いいたします。」

小松原様「防災の研修会ですが何人くらいの参加にあるでしょうか。自主防からひとりずつ参加しても20名程度

かと思っています。」

谷上相談員「見学会は防災担当の方以外にも広く来ていただきたく思っています。いきいきゾーンの職員も

多く参加しますので、住民の方と併せると80名程度になるかと思っています。」

小松原様「見学会というのはいいですね。というのも実は安田地区の方も、この施設の内情を知らない方も多く

いつでも入所できると思っている人も多いのではと話しを聞いていて感じます。安田地区は保守的な名残も強く

また、新興住宅も多く特殊な地域であるかと思っています。」

小松原様「先ほど、看取りについての研修を実施した言っておられましたが、新聞でもこういう施設での看取り

について載っていましたね。」

平成２９年度第四回ユニット型特養運営推進会議

内田房子様、秦和男様、佐伯和子様、河野友香様、小松原祐二様、永井清美様



谷上相談員「そうですね、特養で看取りを行う場合の加算についての掲載があったように思います。」

永井様「こういう施設はだいたいに何年くらい入所されるものですか。」

谷上相談員「一人ひとりの状態によって様々ですが、約4.5年とは言われています。」

小松原様「デイサービスでも自立支援で加算をつけるような話しがありましたね。なかなかそういう制度というものが

大変わかりにくい。私が関わっている高齢者クラブにも12月に高齢者学級といった勉強会を開催しています。

そういうところで話しをしてもらう事は出来ないものでしょうか。」

谷上相談員「ご依頼があれば、都度検討させて頂きます。」

小松原様「包括の組織が分かりにくいように感じています。包括に相談したら、それは市の役割、市に聞いたら、

包括に聞いてくださいなど、困ることもあります。それに地域包括ケアが分かにくいですね」

岩見係長「制度の隙間を埋める事が、現状としては難しくもあるかと思っています。うちの施設もそうですね、ショート

ステイで相談があった方のすべての方に対応は出来ていませんし、地域包括ケアといっても現状には直ぐに対応

出来ているものではないように感じます。」

秦様「地域の役員の方も非常に高齢化してきている現状があります。」

永井様「包括に相談しても何もできない、権限がない。市は包括に任せている。なんで民生委員がこんなに苦労を

しないといけないのかと感じる事もあります。」

河野様「地域の方からの相談を受け、入所のような形で分離をしたとして、果たしてそれが良いわけではないと

思っています。地域の繋がりを含めて考えていかないといけないと考えており、困った事があれば早めに相談して

頂きたいと思っています。そのことでケース会議が開く事ができますが、皆さんが望むような解決になかなか

繋がっていない現状はあるかと思います。」

岩見係長「できないことが重なると、諦めにも似た気持ちにもなりますよね。」

秦様「話しは変わりますが、インフルエンザの予防接種が遅れていると聞いていますが、施設のご利用者の方は

大丈夫でしょうか。」

岩見係長「現在申請の用紙を家族様に記入して頂いております。施設のご利用者等はある程度優先して回して

下さると思うので12月の中頃には出来ると思っています。」




